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Llega el esperado arreglo 
del artesonado de Rágama

La empresa encargada de la restauración ha dispuesto los andamios y 
protecciones para comenzar a trabajar en una de las joyas del patrimonio de la 

provincia que conserva la iglesia de El Salvador de esta localidad

Andamiaje y protecciones del espacio destinado a la obra. FOTOS: JH

JORGE HOLGUERA 
Rágama— Esta semana, por fin, han 
comenzado los trabajos físicos para 
proteger el artesonado mudéjar de 
Rágama. La empresa que se encarga-
rá de la restauración de la conocida 
como “armadura mudéjar de la cu-
bierta ochavada de la capilla del 
Evangelio”, ha dispuesto el andamia-
je, protecciones y demás elementos 
para el acceso de los restauradores 
hasta este bien que data del siglo XV. 

Según se puede leer en un letrero 
de grandes dimensiones situado en 
una de las paredes de la iglesia de El 
Salvador de Rágama, la inversión as-
ciende a 79.783,33 euros. La empre-
sa restauradora es Batea Restaura-
ciones y la administración que rea-
liza esta inversión es la Consejería de 
Cultura, Turismo y Deporte de la 
Junta de Castilla y León.  

Este panel informativo da a cono-
cer que el bien cultural que se está 
restaurando es la armadura de la ca-
becera de la nave del evangelio de la 
iglesia parroquial del Salvador de 
Rágama.  

Según se puede leer en el pliego de 
prescripciones técnicas para la eje-
cución del contrato, una vez redac-
tado el proyecto y acopio de mate-
riales e instalación de medios auxi-
liares, así como el cerramiento y pro-
tección de la zona de trabajo, se 
procederá al trabajo en el bien cul-
tural.  

El proceso de trabajo se divide en 
diferentes fases. Se comenzará con 
la fijación provisional de la policro-
mía y dorados con riesgo de des-
prendimiento. Se procederá al des-
montaje de piezas con riesgo de des-

prendimiento como pueden ser  el 
sino, costadillo, háliba, aspilla, aza-
fate y mocárabes. 

Además se apuntalará la armadu-
ra, se limpiará el polvo y los restau-
radores retirarán los elementos no 
originales, y también realizarán el 
refuerzo y sustitución de los tiran-
tes de cada faldón. Se procederá al 
tratamiento, limpieza química y me-
cánica, reintegración cromática se-
lectiva. 

Para llegar a este punto fueron ne-
cesarios muchos años de insistencia 
con el fin de conseguir evitar la pér-
dida de este elemento del patrimo-
nio.  Desde el Ayuntamiento, uno de 
los primeros pasos que se dieron fue 
reclamar la inclusión de la iglesia del 
Salvador dentro del plan mudéjar 
Sur, en el que en principio no se con-
templaba la provincia de Salaman-
ca. Desde entonces, se incluyeron co-
mo prioridad la torre que ya fue res-
taurada y el artesonado que ahora va 
a ser recuperado.  

El alcalde, José Luis Moyano Ga-
liano, usa la palabra “tranquilidad” 
para describir la sensación que le 
produce ver ahora a los restaurado-
res trabajando en la recuperación de 
esta parte del templo. Recuerda que 
ha sido una de las principales preo-
cupaciones de sus últimos años de 
gobierno y pone en valor el signifi-
cado de contar con la seguridad de 
que este recurso no se va a perder, 
además se mostrará de un modo más 
vistoso gracias a su recuperación y 
se podrá contar con mayor informa-
ción del mismo gracias a los estudios 
que realizan los profesionales que 
trabajan en su recuperación. 

Estado de deterioro que presenta el artesonado de la iglesia.

Santa Marta formará a los 
mayores en la Universidad 
de la Experiencia

Santa Marta de Tormes— El Ayun-
tamiento de Santa Marta ha abierto 
el plazo de inscripción para que los 
vecinos mayores de 55 años tengan 
la oportunidad de participar, por se-
gundo año consecutivo, en el Pro-

grama Interuniversitario de la Expe-
riencia de la Junta para formarse en 
distintas áreas. Además, de las asig-
naturas obligatorias y las actividades 
complementarias, se suman nueve 
materias para que los participantes 
se formen en ciencias puras y aplica-
das, humanidades, geografía, histo-
ria y arte, lengua y literatura o cien-
cias de la vida, entre otras. 

“Con esta iniciativa que comenzó 
el año pasado, se ha dado respuesta 
a dos intereses prioritarios: por un Vecinos de Santa Marta durante las clases del año pasado. EÑE

lado facilitar el acceso a la educación 
de todos los ciudadanos y, por otro, 
seguir poniendo a disposición del 
colectivo de mayores herramientas 
que le permitan disfrutar de un en-
vejecimiento activo”, señaló Mari 
Cruz Gacho, concejala de Mayores. 

Las clases se impartirán los mar-
tes y los jueves de 17:00 a 18:00 ho-
ras en el aula de informática del Edi-
ficio Sociocultural, donde los alum-
nos contarán con todos los medios 
telemáticos para poder conectarse 
con el profesor. El plan de estudios 
se compone de materias obligatorias 
que en el primer curso serán psico-
logía e historia; en el segundo, cien-
cia y tecnología y arte; y en el terce-
ro, literatura y derecho. En total se 
impartirán 23 horas de formación 
por cada asignatura. EÑE

• El Consistorio ha 
sumado nueve materias 
como humanidades, 
ciencias puras o arte

Peñaranda en 
Común ve “floja” 
la participación 
en las fiestas  
Peñaranda de Bracamonte —La 
formación política Peñaranda en 
Común ha dado a conocer su va-
loración de las pasadas Ferias y 
Fiestas 2023 de la localidad. Han 
considerado que la asistencia de 
público a los diferentes eventos y 
actuaciones ha sido “floja”.  Por 
eso, solicitan al grupo de Gobier-
no una reunión con los diferen-
tes grupos políticos con el fin de 
evaluar la situación, sacar conclu-
siones útiles a la hora de afrontar 
la organización de las próximas 
ferias y fiestas.  

Además aprovechan para ade-
lantar su punto de vista en rela-
ción a diferentes actuaciones. 
“Eventos como el organizado por 
los djs de Loca Fm, el ambiente 
festivo en las carpas o la tradicio-
nal yincana tuvieron una buena 
acogida”, consideran.  

De nivel de asistencia bueno 
valoran orquestas “de renombre” 
como Panorama o La Misión. 
“No así otras orquestas que no 
cumplieron las expectativas a pe-
sar del alto caché de las mismas”, 
manifiestan. 

Bajo el punto de vista de esta 
formación política, “el evento pi-
rotécnico comienza a ser repeti-
tivo, cuestión que se demuestra 
con una menor asistencia tanto 
de público como de participan-
tes”. 

Por otro lado, califican de “te-
ma tabú” lo que denominan 
“cuestión taurina”. “Según parece 
para el equipo de Gobierno, nue-
vamente se vuelve a observar una 
escasa asistencia a los eventos, 
con menos de media entrada”.  

También aluden a las discomó-
viles instaladas tanto el sábado 
como el domingo de madrugada. 
“Han tenido una buena acepta-
ción entre el público más joven”, 
consideran. No obstante, recla-
man “que la ubicación es inapro-
piada por la distancia que supo-
ne trasladarse hasta allí”. JH


